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Miércoles 29 de enero de 2025. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: 24 Horas, El Sol de México, El Universal, La Jornada, Excélsior, La Razón, Ovaciones, La Prensa, El Heraldo de 
México, El Financiero.  

Confirma Gobierno repetición de encuesta sobre adicciones/24 Horas, El Sol de México, El Universal  
La presidenta Claudia Sheinbaum informó que se repetirá la Encuesta Nacional sobre Adicciones, porque "se buscan 
mecanismos para mejorar los datos". Este martes, al ser cuestionada sobre las presuntas inconsistencias en la metodología 
del documento generado en la pasada administración del Conahcyt, encabezado por la doctora María Elena Alvarez-Buylla, 
la mandataria comentó que se repetirá el ejercicio que se levantó entre octubre de 2023 y mayo de 2024. Para el ejercicio 
fallido, se contemplaron 52 mil entrevistas en más de 905 localidades, en las cuales personal de los Centros Comunitarios de 
Salud Mental y Adicciones de los 32 estados, aplicarían el cuestionario. El nuevo estudio está en fase de preparación y 
quedará a cargo del Instituto Nacional de Salud Pública se contará con la participación de los Centros de Integración Juvenil. 
La repetición de la encuesta fue ordenada por el titular de Salud, David Kershenobich.  
 
Se repetirá la encuesta sobre las adicciones, confirma Sheinbaum/La Jornada  
La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que se volverá a realizar la Encuesta Nacional de Adicciones y Salud Mental 
porque el ejercicio que organizó el Conahcyt tuvo "algunos resultados donde no se puede hacer una tendencia de la 
encuesta anterior a la que realizó el Conahcyt". Se buscará un esquema que permita contar con mayor información para 
realizar trabajos sobre las adicciones en México. Como lo adelantó La Jornada, Sheinbaum indicó que se requiere contar con 
más información (no contenida en la encuesta realizada) para diseñar acciones para la prevención y atención de las 
adicciones. Sin embargo, en su conferencia señaló que de cualquier forma no se han esperado a repetir la encuesta para 
desarrollar acciones por eso está en curso la campaña contra el consumo del fentanilo y se han reforzado los trabajos de la 
Línea de la Salud para orientar y canalizar a quienes tienen adicciones. En otro orden, la mandataria adelantó que la 
próxima semana enviará al Congreso de la Unión la iniciativa de reformas a la Ley del ISSSTE para establecer condiciones 
para mejorar la atención médica, mejorar las instalaciones y equipo, así como modificar las condiciones de créditos que 
ofrece el Fovissste. Señaló que con las modificaciones se incorporará una mayor aportación a los trabajadores que más 
percepciones tienen; se obtendrán 2 mil 500 millones de pesos.  
 
Donan al IMSS cinco propiedades para la construcción de los CECI/24 Horas  
El director general del IMSS, Zoé Robledo informó que el organismo Social, recibió la, donación de cinco propiedades, donde 
serán construidos los Centros de Educación y Cuidado Infantil en Ciudad Juárez, Chihuahua. A través de redes sociales, el 
funcionario federal indicó que este martes durante la sesión del Consejo Técnico del IMSS, se aprobó el pago de 
compensaciones para los médicos especialistas que vayan a trabajar en las zonas de difícil cobertura. Abundó que la 
metodología empleada es accesible y puede ser implementada en hospitales de Tercer Nivel y otras unidades médicas del 
país, ya que este protocolo de investigación no requiere recursos adicionales significativos, y puede ser fácilmente 
replicado. Por su parte, las doctoras Grajales Álvarez y Chavarría Arriaga subrayaron que este logro es un incentivo para 
promover la investigación y formación de nuevos especialistas en IMSS.  
 
 



 2 

Compensará el IMSS con $1,265 millones a 20 mil médicos que laboren en sitios difíciles/La Jornada  
Durante 2025, el IMSS invertirá mil 265 millones de pesos para el pago de la compensación a médicos que ocupen más de 
20 mil plazas que han sido de difícil cobertura en el país. El plan incluye en el programa al recién inaugurado Hospital 
General Regional de Ciudad Juárez, Chihuahua, y otros que en poco tiempo entrarán en operación en ocho estados de la 
República. El organismo informó que el Consejo Técnico aprobó mantener este beneficio económico para los galenos que, 
según la unidad médica donde laboren, recibirán entre 2 mil 600 y 6 mil 600 pesos al mes, adicionales a su salario. En 2024 
la inversión en este programa ascendió a 819 millones de pesos en beneficio de 16 mil 253 médicos, informó el director del 
IMSS, Zoé Robledo. Comentó que se logró contar con especialistas en 123 unidades médicas, en particular hospitales, lo 
cual significó un incremento de 15.47% de cobertura en plazas vacantes que no se habían logrado cubrir durante muchos 
años. "Esto es lo que hemos buscado siempre, porque podemos tener el hospital, los equipamientos, pero sin los médicos 
especialistas toda esta inversión no sirve de nada y sobre todo en ciertas especialidades y turnos que ha resultado 
complicado de atender", puntualizó.  
 
Aclara IMSS nota sobre auditoría/El Universal  
Señor Director: En relación con la información publicada por el medio el día 28 de enero de 2025 en la nota "IMSS puso en 
riesgo vida de pacientes por desvíos: ASF". el IMSS informa lo siguiente: Primero: Sobre la Auditoría 194 de la ASF. La ASF se 
encuentra realizando la auditoría 194 "Servicio Integral de Laboratorio Clínico y Anestesia". Es importante destacar que to 
das las auditorías tienen diversas etapas. En ese sentido. la ASF se encuentra analizando y valorando todas las 
documentales probatorias y aclaraciones presentadas, a efecto de determinar sobre la atención de las observaciones de 
carácter preliminar. El siguiente paso es la preparación la elaboración del Informe Individual que se publicará el 20 febrero 
de 2025. en el cual se determinarán las observaciones definitivas. Estas observaciones aún podrán aclararse dentro de los 
30 días hábiles posteriores la notificación correspondiente parte del IMSS.  
 
Explota tanque de oxígeno/Excélsior, La Razón  
El mal manejo de un tanque de oxígeno en el Hospital IMSS-Bienestar del Quemado en Acapulco, provocó un conato de 
incendio que fue controlado por los bomberos y no se reportaron víctimas. Lo anterior, luego de que el tanque de oxígeno 
explotó, presuntamente, en el área de traumatología.  
 
Simplifican proceso de adopción/Excélsior  
El Sistema Nacional DIF informó que la adopción será un proceso administrativo ágil, rápido y sencillo para las niñas, niños y 
adolescentes susceptibles de adopción y para las personas solicitantes, en el que se garantice el principio de igualdad y no 
discriminación. Así fue publicado en el DOF este 28 de enero dentro de los lineamientos en materia de adopción del Sistema 
Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia. Su titular María del Rocío García Pérez compartió que los lineamientos 
tienen como objetivo “reconocer a la adopción como el mecanismo para la restitución definitiva del derecho a vivir en 
familia; y que las adopciones se realicen en apego al interés superior de la niñez”.  
 
Sin definición aún, la segunda vuelta de la compra consolidada de fármacos para Ssa/La Jornada  
La segunda vuelta de la compra consolidada de medicinas, material de curación y auxiliares de diagnóstico sigue sin 
definición. Desde el pasado sábado, Birmex recibió propuestas de las empresas para participar en la asignación directa o la 
investigación de mercado de las claves que se declararon desiertas en el fallo del pasado 14 de enero. Hasta ayer, los 
proveedores no habían recibido información sobre las adjudicaciones de contratos, a pesar de que ya es un proceso "que se 
debería resolver rápido", porque las empresas participaron en la licitación y entraron a la segunda ronda por los errores 
cometidos en las evaluaciones técnicas, por las cuales no se les consideró en el primer concurso. Algunos proveedores 
comentaron que tampoco han tenido noticias sobre la actualización del calendario de la licitación, luego de los retrasos que 
ha habido y dado que el plazo original para la conclusión del proceso es este 31 de enero. En tanto, el órgano interno de 
control de la Secretaría de Salud informó que recibió 300 inconformidades contra la licitación pública internacional 
electrónica para cubrir el abasto de 2025 y 2026, respecto de las cuales ya se han empezado a enviar oficios de notificación 
o requerimientos con apercibimiento a los quejosos.  
 
Atender servicios urbanos, 60% de las demandas a Secretaría de Participación/La Jornada, 24 Horas  
La Secretaría de Participación Ciudadana reportó que 60% de las demandas de capitalinos tienen ver con los servicios 
urbanos, desde reparación de baches, luminarias, banquetas y poda y retiro de árboles. En una reunión con legisladores de 
Morena, el titular de la nueva dependencia, Tomás Pliego, dio un diagnóstico sobre la situación de las calles de la capital a 
partir de recorridos que se realizan casa por casa, donde se generaron 35 mil registros de solicitudes de este tipo, "las 
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cuales ya están siendo atendidas". En otro encuentro, los legisladores morenistas también se reunieron con la secretaria de 
Salud capitalina, Nadine Gasman, quien informó de la instalación de casas de salud en cada una de las Utopías y jornadas de 
mastografías permanentes. Mencionó que la promoción y prevención de la salud, la atención, la calidad, la comunicación y 
el liderazgo son los ejes fundamentales para convertir a la CDMX. "Lo que buscamos es garantizar el derecho a la salud de 
las personas, por eso vamos por una estrategia integral que promueva la salud, prevenga enfermedades y la coloque en el 
centro de las políticas públicas", recalcó ante los legisladores.  
 
Va Sedesa por Clínica Condesa en la GAM/Ovaciones  
Diputados locales de Morena se reunieron con la secretaria de Salud de la CDMX, Nadine Gasman, quien les dio a conocer 
que entre las prioridades de la jefa de Gobierno de la CDMX están la construcción de la Clínica Condesa en Gustavo A 
Madero, la instalación de centros de salud en todas las Utopías de la ciudad y el programa permanente de mastografías. En 
vísperas del arranque del periodo de sesiones del Congreso capitalino, los legisladores morenistas evalúan con los 
diferentes secretarios del gobierno de la CDMX las prioridades para impulsar desde el poder Legislativo. En este marco, la 
titular de la Sedesa subrayó que la promoción y prevención de la salud, la atención, la calidad, la comunicación y liderazgo 
son los ejes fundamentales para convertir a la Ciudad de México en la capital de la salud. "Lo que buscamos es garantizar el 
derecho a la salud de las personas, por eso vamos por una estrategia integral que promueve la salud, previene las 
enfermedades, coloca en el centro de las políticas públicas", recalcó.  
 
Motocicletas y peatones representan el 81% de fatalidades en accidentes/La Prensa  
Los accidentes viales son considerados por la OMS como una pandemia, pues son la principal causa de muerte a nivel 
mundial para niños y jóvenes. En la Ciudad de México, los motociclistas y peatones representan el 81% de las fatalidades en 
los accidentes vehiculares, aseguró Bosco Martí Ascencio, presidente de Fundación Aleatica, para la Seguridad Vial. Tan sólo 
en el 2023, en la capital del país se registraron durante el 2023, 789 fatalidades por accidentes viales y de estos, 334 
fatalidades fueron de motociclistas, es decir, más del 42% durante el 2023, explicó Bosco Martí Ascencio, presidente de 
Fundación Aleatica, para la Seguridad Vial. En entrevista con La Prensa, detalló que 312 fatalidades fueron peatones, es 
decir, casi un 40% y ocupantes de vehículos fueron solamente 109 fallecidos, un 13%. 'Aquí, lo que nos están mostrando 
esos datos, es que los usuarios más vulnerables de la vía son motociclistas y peatones, representan más del 81% del total de 
fatalidades". El especialista mencionó que a nivel nacional se registraron 52 mil 937 heridos leves y 43 mil 976 heridos 
graves en hechos de tránsito.   
 
Bienestar ajusta reglas/El Heraldo de México  
La administración de Delfina Gómez Álvarez, a través de la Secretaría del Bienestar, ajustó las reglas de operación de 
"Mujeres con Bienestar", en la que destaca que la edad máxima para acceder al mismo es de 62 años (antes era de 64 años] 
y evitar duplicidad con los programas federales "Pensión Mujeres Bienestar" y "Pensión para el Bienestar de Adultas 
Mayores". El esquema, hasta el año pasado, ayudó a 650 mil mujeres en condiciones de vulnerabilidad. En 2015, el apoyo 
económico se mantendrá en 2 mil 500 pesos bimestrales y se podrá entregar hasta en seis ocasiones. Con el esquema 
podrán recibir acceso a servicios de asistencia jurídica y para la salud; distintas opciones y certificaciones educativas; 
capacitación para el bienestar; de seguridad social; para el bienestar animal; descuentos para el bienestar, y a distintos 
productos y servicios financieros.  
 
Seguro Salud llega a 41% de SU meta de inscripción/El Financiero  
En febrero de 2024, el gobierno estatal implementó el programa Seguro Salud Jalisco, dirigido a personas sin seguridad 
social. El entonces gobernador Enrique Alfaro Ramírez estableció como meta inscribir a un millón de personas para junio 
de ese año. Sin embargo, al vencer el plazo, solo se alcanzó 41% del objetivo, con 417 mil 97 registros hasta el 20 de enero. 
El Seguro Salud surgió como una alternativa al fallido Insabi, al cual Jalisco nunca se adhirió. Según el sexto informe de 
Alfaro, este programa fue diseñado para atender a los 4 millones de habitantes sin seguridad social en el estado, 
ofreciendo servicios médicos gratuitos.  
 
IA predice los diagnósticos/El Heraldo de México  
La Inteligencia Artificial es capaz de identificar a las mujeres con un riesgo elevado de cáncer de mama de cuatro a seis años 
antes de que se diagnostique, informó ayer el Instituto noruego de salud pública (FHI). Cinco investigadores del FHI, junto 
con especialistas de la Universidad de California y de la Universidad de Washington, utilizaron un algoritmo de IA 
comercialmente disponible para analizar retrospectivamente las mamografías de 116,495 mujeres que participaron en un 
programa de detección en Noruega entre 2004 y 2018. De ellas, 1,607 desarrollaron este cáncer. A través de un sistema de 
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puntuación de riesgos basado en las mamografías, el algoritmo pudo predecir un riesgo elevado de cáncer de mama, e 
incluso determinar qué mama estaba en riesgo.  
 
A proceso, 'médico' por usurpación profesional/24 Horas  
La Fiscalía General de Querétaro logró la vinculación a proceso de un médico por el presunto delito de usurpación de 
profesiones, luego que se le acusara de realizar procedimientos quirúrgicos estéticos sin contar con la especialidad ni la 
certificación correspondiente, como lo establece la Ley General de Salud. Durante la investigación, la Fiscalía ejecutó una 
orden de cateo en una clínica ubicada en la colonia Milenio III, donde se aseguraron títulos universitarios, documentación 
médica, equipo quirúrgico, dispositivos electrónicos y expedientes clínicos.  
 
Reforman la Ley de Migración y obligan a incluir programas sociales de apoyo/El Financiero  
Por unanimidad y en una sesión fast track, legisladores de todos los partidos políticos de la Comisión de Migración de la 
Cámara de Diputados aprobaron este martes reformas a la Ley de Migración, para la simplificación de la identidad de los 
migrantes y garantizar una política migratoria con programas inmediatos de apoyos institucionales. Se modificó el artículo 
2° de la Ley de Migración para ordenar que la política migratoria debe incluir programas interinstitucionales de apoyo a la 
identidad, salud, educación, laboral, inclusión financiera y fiscal. El dictamen expone que "son principios en los que debe 
sustentarse la política migratoria del Estado mexicano el facilitar el retorno al territorio nacional y la reinserción social de 
los migrantes mexicanos y sus familias, a través de programas interinstitucionales de identidad, salud, educación, laboral, 
inclusión financiera, fiscal, los cuales tengan por objeto reforzar los vínculos entre las comunidades de origen y destino de 
la emigración mexicana, en provecho del bienestar familiar y del desarrollo regional y nacional".  
 


